

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 y provincias, trimestre 4.50. Número del día 10 centimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación; por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La moral pública

Los pueblos más grandes de la historia, que han desaparecido y cuyas ruinas admiran los hijos de esta civilización moderna que parece no debía asombrarse de nada, por los gigantescos alientos que revela, no se hundieron en el polvo y terminaron su misión por culpa de los agentes exteriores, sino a causa de sus vicios interiores que los corroyeron, haciéndoles desplomar desde la colosal altura que alcanzaron.

Mucho pudo, evidentemente, para dar tierra con el imperio de los Césares, la invasión de los bárbaros, pero no debe olvidarse, que estos hubieran sido arrojados otra vez al fondo de las selvas impenetrables del Norte y aún allí mismo hubieran ido a perseguirlos las siempre victoriosas águilas romanas, si aquella sociedad no hubiera estado corrompida y agonizante.

Tampoco Grecia hubiera visto desmoronarse su parteron, arrancar sus estatuas, asombro del arte, si la ciudad de los sabios hubiera continuado fuerte, sin entregarse en los brazos de la molice y del abandono.

Los pueblos históricos todos, no han tenido su ruina en el exterior, sino en ellos mismos, que han sido sus más terribles y encarnizados enemigos.

Por eso cuando en las naciones modernas se recomienda la moral en público y en privado; cuando se persiguen las malas costumbres, cuando se exige el cumplimiento del deber, es por instinto de conservación y por eso todos estamos obligados a mantenerla, que la civilización por grande que sea muere y deja de dar sus dones en los pueblos corrompidos.

## NOTICIAS VARIAS

### El nuevo jefe de policía

En la tarde de ayer se hizo cargo de la jefatura de policía de esta provincia, el Sr. D. Alberto Muslares, persona que viene rodeado de los mayores prestigios, así como es reconocido como celosísimo funcionario en el cumplimiento de su deber.

Le hizo entrega de la jefatura, el Inspector D. Francisco Antequera, que interinamente ha desempeñado dicho cargo con tanto acierto y claridad.

Una vez posesionado el Sr. Muslares, se enteró por el Sr. Antequera, de la forma en que estaba montado el servicio y distribución de las fuerzas.

Fué aprobado por el nuevo jefe, ratificando los órdenes que el Sr. Antequera tenía dadas.

### Vapores correos

Ayer por la mañana llegó a nuestro puerto el vapor correo de Canarias «Hespérides».

Ha traído para Cádiz 16 pasajeros y mucha carga.

Por la tarde salió para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, el vapor «Atlántica», conduciendo 21 pasajeros.

Procedente de Bilbao, Santander, Gijón y otros puertos, llegó el trasatlántico «Patricio de Sotrustegui», con 6 pasajeros para Cádiz y 167 en tránsito.

El vapor «Isla de Panay» salió para Alicante con 14 pasajeros y carga general.

### El descanso dominical

D. Diego Piñero Girón, dependiente

de comercio en la villa de Algar, eleva instancia al Sr. Gobernador civil, en su nombre y en el de sus compañeros, denunciando que en la expresada villa, no se cumple con la Ley del descanso dominical, por lo que ruega a dicha autoridad intervenga al objeto de que sea cumplida dicha Ley.

### Descarrilamiento

La Compañía Belga de los Ferrocarriles, en oficio que dirige al Sr. Gobernador dice que por motivo desconocido, ayer 21 descarriló una rueda del motor del tander de la máquina del tren número 2, en el kilómetro 35-550 tardando en levantarla 46 minutos, sufriendo averías sólo los topes interiores del tender.

Viajeros y correspondencia llegaron a Sanlúcar sin novedad con siete minutos de retraso, por haber acudido inmediatamente un tren de socorro.

### Tren militar

A las 11 y 15 de la mañana de hoy, llegará a Cádiz un tren militar, conduciendo 284 reclutas, procedentes de las 6.ª, 7.ª y 8.ª regiones.

Los expresados reclutas serán albergados en el cuartel de Santa Elena, hasta el día de su embarque.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montserrat», salió el lunes 19 de La Guayra para Ponce.

El «Reina María Cristina», salió el martes 20 de Gijón para Coruña.

El «Reina Victoria Eugenia», llegó el miércoles 21 a Montevideo.

### De treses

Con motivo de la llegada a Cádiz, del vapor «Cleveland», de la Hamburg American, cuyo buque conduce numerosos turistas.

Circularán los siguientes trenes:

De Cádiz para Sevilla saldrá el domingo 25 a las 9.50, llegando a dicha capital a las 13.45.

Otro saldrá de Cádiz el lunes 26 a las 8.50 y llegará a Sevilla a las 12.25.

De Sevilla el lunes 26 a las 20 arribando a Cádiz a las 23.55.

Para Granada de Utrera el martes 27 a las 10.3, llegando a dicha capital a las 17.50. Habrá salido de Sevilla a las 9.11 acoplado al exprés.

El jueves 29 saldrá de Granada a las 8.53, llegando a Algeciras a las 18.3.

De Algeciras a Ronda el jueves 29 a las 8.45; a Ronda llega a las 12.25.

### Crisis obrera

El alcalde de Alcalá de los Gazules, dirige al Gobierno civil, la siguiente comunicación:

Excmo. Sr.: Tengo el honor de participar a V. E. que en el día de hoy se me ha presentado una comisión representando a unos 200 obreros, en solicitud de socorro con motivo de llevar varios días sin trabajo, efecto de las lluvias.

En este Ayuntamiento no existen fondos que dedicar a la calamidad, pues al hacerme cargo de esta Ordenación de Pagos, no resultaron existencias en la Caja Municipal, sin recursos de ninguna especie, como verá V. E. por la Memoria que estoy redactando, reflejo fiel del esta Administración.

He dispuesto citar al Ayuntamiento para el día de mañana a sesión extraordinaria, a fin de que resuelva lo que crea conveniente.

Lo que comunico a V. E. para su debido conocimiento.

Dios etc.

### Detenido

A las quince y treinta, por el guardia

municipal Francisco Malines, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Antonio Moreno Bravo, por embriaguez y escándalo al querer entrar para visitar a un enfermo en el hospital de San Juan de Dios.

### El telégrafo

A consecuencia del temporal, estuvo anoche interrumpido el servicio telegráfico con Madrid, haciéndose por Sevilla.

### Nafragio

El señor comandante de Marina recibió ayer el siguiente telegrama del ayudante de Marina del distrito de Conil.

«El contramaestre de puerto, destacado en Babate, en telegrama de hoy a las 15 y 25, me dice:

«Barco perdido en Zahara: salvada tripulación; su cargamento se ignora.

No he ido a Zahara por estar enfermo.

Lo traslado a V. E. para su conocimiento y en el acto salgo para Zahara.»

### Viajeros

En el exprés de ayer, marcharon a Jerez el diputado a Cortes don Bartolomé Bohorques, alcalde de Benaocaz don Antonio Sánchez, de Villaluenga don José Pérez, de Olvera don Gerónimo Villalba, de Ubrique don José Rubiales y el jefe de los conservadores de El Bosque, don Blanco.

### Nombramiento

Ha sido nombrado por traslado a su instancia, con arreglo a la Ley de 4 de Junio de 1908, oficial 5.º de Administración, auxiliar del Ministerio de Fomento en el Gobierno civil de Cádiz, a don Fernando Sola García, oficial de igual clase escribiente primero de Obras Públicas en la Jefatura de esta provincia.

### Del Manicomio

Ayer ingresó en el Manicomio provincial el presunto alienado, Antonio Cope-ro Cachero, de 28 años, natural de Jerez de la Frontera.

Ha fallecido en el mismo Establecimiento, el demente Juan Fernández Pérez, natural de Vejer de la Frontera.

Las almorranas se curan en 6 a 14 días. UNGÜENTO PAZO las cura, ya sean simples, sangrantes, externas ó con picazón. La primera aplicación dá alivio.

## Detención de un timador

Desde hace algún tiempo se venían realizando en Cádiz timos por el procedimiento llamado del «Portugués».

La policía hacía activas diligencias para conseguir la captura de los timadores, diligencias que no habían dado resultado porque se tenía la evidencia de que los timadores no radicaban en Cádiz, sino que son individuos de fuera de esta capital que conforme realizaban el timo, se marchaban en el mismo día de esta ciudad, seguramente a otras donde habrán conseguido hacer fechorías análogas.

Los vigilantes don Joaquín Mariño y don Antonio Trillo, que se encontraban ayer tarde en la plaza de San Juan de Dios, notaron, que, entre un grupo de emigrantes, se encontraba un individuo que vestía decentemente, y por lo tanto causóles sospecha de que pudiera ser un timador.

No eran infundadas éstas, pues los referidos funcionarios comprobaron, al acercarse a dicho grupo, y escuchar la conversación del referido individuo, que efectivamente se trataba de un timador.

Inmediatamente procedieron a la detención de éste, que dijo llamarse Juan Moreno Jiménez (a) El Chorreran ue-

ral de Málaga, de 45 años de edad y sin domicilio en esta.

Conducido a la Inspección de Vigilancia, se procedió a un cacheo encontrándose un sobre lacrado, fingiendo ser un certificado, cuyo sobre encerraba billetes de anuncios, figurando a los del Banco de España, de 500 y 100 pesetas.

Tan bien colocados venían los billetes, que cualquiera se hubiese figurado a primera vista que aquel sobre contenía una importante cantidad.

Los billetes envolvían papel para fingir la importante suma.

También se le ocuparon al detenido doce pesetas en plata.

Estos sobres, son los que como antes hemos dicho, se emplean para el timo llamado del «Portugués», y seguramente el apodado «Chorreras», al no haber sido detenido ayer tarde por tan achivos vigilantes, se hubiera llevado el dinero de los pobres emigrantes a quienes acompañaba.

En los primeros momentos de la detención, se personó en la Inspección de Vigilancia, el nuevo jefe de policía don Alberto Muslares, el que después de interrogar convenientemente al detenido, hizo sacarle por medio de la dactilografía, las impresiones digitales.

Este procedimiento es nuevo en esta Jefatura, é inaugurado ayer por el nuevo jefe señor Muslares.

Hemos de dirigir nuestra felicitación a los celosos funcionarios señores Mariño y Trillo por este importante servicio realizado en la tarde de ayer.

La policía persigue a otro timador llamado Rafael «El Cordobés», el cual se encuentra en Cádiz; pues había llegado acompañado del detenido.

Se cree que estos individuos sean los que han venido realizando tantos timos en Cádiz.

## Por Telégrafo

Madrid, 21 (varias horas.)

## Política y políticos

### Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros, celebrado esta noche, duró aproximadamente tres horas.

Facilitóse nota oficiosa en la que se dice que Dato dió cuenta de la actitud de los representantes de la Compañía de minas de Riotinto.

Estos no acceden a que la comisión arbitral trate de determinados extremos.

Participó que el alcalde de Madrid había retirado la dimisión.

Ocupóse el Consejo de las gracias y mercedes que se concederán con motivo del Santo del Rey.

Resolvióse que cuando los particulares acudan al Juzgado denunciando hechos que estimen punibles, no pueda intervenir la Administración para hacer cesar las actuaciones judiciales.

El Ministro de Estado señor marqués de Lema, habló de las últimas impresiones sobre la situación de nuestros compatriotas en Méjico y de la posible crisis ministerial en Inglaterra.

Participo que en Melilla, varias cábilas habían realizado actos de sumisión a España.

Bugallal enteró a sus compañeros de la satisfactoria terminación de la suscripción de obligaciones del Tesoro.



Facilitó los datos más precisos de la liquidación del presupuesto.

Acusan un superavit de 15.885.458 pesetas incluyendo el pago de la anualidad de la escuadra que se ha importado 26.416.226.

Pero como se han pagado con el presupuesto extraordinario varias atenciones correspondientes al ordinario, resulta un déficit de 34.339.752 pesetas.

Aprobóse la modificación, referente á la instrucción para embargo de la venta de frutos, por falta de pago de las contribuciones, cuando se trate de grandes masas, para que no se perjudique al mercado.

Aprobóse el expediente para la adquisición directa del carbón con destino á la escuadra y su suministro hasta que se contrate el nuevo servicio.

Acordóse el indulto de los periodistas Vidal, Planas y otros, de penas leves.

**De Portugal**

Noticias de última hora recibidas en el ministerio de Estado, respecto á la huelga de ferroviarios de Portugal, dicen que los periodistas y el Gobierno portugueses, trabajan para evitar que mañana secunden el movimiento otros gremios, y pueda adquirir carácter revolucionario.

La mayoría del país carece de servicios postales.

**Varias noticias**

**Huelga**

Dicen de Barcelona, que la huelga de carpinteros amenaza extenderse á los demás gremios y similares.

Se ha aplazado hasta el sábado la reunión de la federación de sindicatos, á virtud de «lockout» de los patronos.

Han holgado 1.081 obreros pertenecientes á 224 talleres.

**Triquinosis**

Dicen de Cartagena, que en el pueblo de Algar de aquella provincia, han ocurrido ochenta casos de triquinosis.

En el Laboratorio se han examinado los embutidos que envió al doctor Rosigne, comprobándose que contienen enorme cantidad de triquina.

Ayer falleció un atacado.

**Descarrilamiento**

En las inmediaciones de Villasevilla descarriló el expreso de Andalucía á consecuencia de la nieve, resultando siete heridos leves.

**Lo de Riotinto**

**Ultimatum**

Momentos antes de empezar el Consejo, los representantes de la compañía de minas de Riotinto, entregó al Sr. Dato las últimas concesiones que conceden á los obreros.

Terminan el documento, renunciando que si no acceden los obreros, á las concesiones, se suspenderán los trabajos en las minas por tiempo ilimitado.

El Sr. Dato ha leído la contestación á los obreros.

Estos se han mostrado disconformes.

Han anunciado que se marcha mañana su representación.

Seguirá actuando la comisión arbitral.

**España en Marruecos**

**Reglamento**

El jalifa de la zona española, ha firmado con el Kaid disposición poniendo en vigor el reglamento minero.

Igualmente ha firmado otro el Sultán vigorizándolo en la zona francesa.

**Del extranjero**

**Convenio**

Ayer firmóse en Londres el convenio sobre seguros en el mar.

**MARQUÉS DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS**

**Arsenal de la Carraca**

**El taller de cañones**

Dice «Diario de San Fernando»:

«Anunciamos hace días que muy pronto se firmaría la adjudicación del concurso para la habilitación del taller de cañones, y que por el ministerio se había ordenado lo conveniente al general jefe del Arsenal, para que se preparase todo lo necesario, á fin de entregar los talleres de artillería á la Sociedad Española de Construcción Naval.

Según ayer nos informaron, la Compañía, en cuanto se encargue de los talleres, dedicará á la habilitación de los mismos, dotándolos de herramental necesario para la construcción de artillería; pero ésta no empezará por ahora, pues continúa en pie el pleito de que ya en otra ocasión nos hemos ocupado.

Como en el concurso sólo se anunció la habilitación y en él no está comprendida la construcción de artillería para los acorazados, se insiste en asegurar que, mientras no se celebre nuevo concurso para ello, no podrá la Constructora abordar las obras de esa fabricación.

Claro es que mucho se ha conseguido con la habilitación de los talleres; más sería muy sensible que, por las trabas de nuestra administración, no llegara á construirse la artillería ó que el asunto sufriese tales dilaciones que, por lo menos, retarde el comienzo de las obras en perjuicio del armamento de los nuevos buques de nuestra primera escuadra.

Valía la pena que algo se hiciera para activar ese expediente si, como se asegura, se impone la celebración de un nuevo concurso.

En cuanto á las obras de habilitación de los talleres, se espera, como hemos dicho, á que se firmen las escrituras de la adjudicación, cosa que ocurrirá en breve, según se nos asegura, é indicó oficialmente el señor ministro, de dar la orden de que hablamos al comienzo de estas líneas.»

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 22

San Vicente, Diácono y san Anastasio mr.

SANTO DEL DIA 23

San Ildefonso Arzobispo y san Raimundp de Peñafort, Cf.

Jubileo

Día 20.—En la Iglesia de San Pablo.

Día 21.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**UNA SOLICITUD**

He aquí la de la Junta provincial de la Liga Marítima, leída ayer en el Ayuntamiento:

En sesión celebrada por esta Junta Provincial de la Liga Marítima, el día 7 del actual, se acordó por unanimidad reiterar la solicitud que con fecha 8 de Marzo del próximo pasado año se le dirigió al Excmo. Sr. Ministro de Marina, interesando de él el establecimiento de una Escuela de Aprendices Marineros en esta tan apropiada bahía, análoga á la ya existente en el puerto de Ferrol por la necesidad que tiene la Marina de núcleos de Marineros profesionales especialistas.

En la misma fecha nos dirigimos á V. E. pidiendo el apoyo de esa Excelentísima Corporación á la que solicitábamos de dicho Sr. Ministro y al reiterarse hoy nuestra solicitud lo ponemos en conocimiento de V. E., haciéndole el mismo ruego de que nos preste su valiosa cooperación.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 9 de Enero de 1914.—El Presidente, Ramón de Carranza.

Sr. Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.—Cádiz.

Sol y Luna

Sale el Sol á las 7'33. Pónese á las 5'41.  
Sale la luna á las 4'36 m. Pónese á las 1'44 t.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

**Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.  
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

**Comisión Municipal de Jardines**

Bajo la presidencia del señor don Joaquín Martínez de Pinillos, se reunió ayer la comisión municipal de Jardines.

Asistieron los señores Sobrino, Sánchez Robledo y Cajades.

Después de quedar constituida la comisión y del saludo de la presidencia á los señores vocales, se trataron los siguientes asuntos:

Aprobáronse cuentas de los meses últimos del pasado año.

Con vista de un oficio del señor director de paseos y arbolado señor Gherzi, en el que indica la conveniencia de que se sustituya parte del que existe en la Plaza de la Constitución, se acordó que á medida que vaya siendo preciso cubrir esta necesidad, se reemplacen las actuales y antiguas acacias, por nuevos laureles de India, al objeto de obtener la mayor uniformidad en el arbolado de la plaza citada.

Dióse cuenta de oficio del director del Parque, señor Sardá, proponiendo se arregle la tubería de desagüe del lago de la Cascada, que se utiliza en parte para el riego del bosque, y visto el presupuesto del señor arquitecto municipal é informe favorable á dicha reforma, se acordó pedir autorización al Ayuntamiento para realizarla.

Acordóse también solicitar del Municipio autorización para adquirir arbolado y herramientas que piden los directores de Jardines.

Se acordó la siguiente distribución de los jardines y paseos entre los señores vocales de la comisión:

D. Manuel Cajade, Parque de Guerra Jiménez y Plaza de Topete.

D. José Sánchez Robledo, Parque Genovés y viveros, y las plazas de la Constitución y Méndez Nuñez.

D. Amós Quintana, Plaza de la Reina y arbolado de Extramuros.

D. José A. Sobrino, Plazas de Mina y Loreto y Paseos de Canalejas y Labra.

D. Miguel Gulloto, Alameda de Apodaca y Plaza de Fragela.

D. José García de Cosío, Plazas de Castelar y de la Merced.

**El campo de aviación**

Escriben de San Fernando: «Ayer visitó al alcalde Sr. Jiménez Facio, el excelentísimo señor comandante general del Apostadero D. Adriano Sánchez Lobatón.

La superior autoridad de Marina conferenció extensamente con el Sr. Jiménez Facio sobre asuntos de interés, cambiándose, según nuestras noticias, impresiones sobre el campo de aviación que aquí se piensa establecer.

El Sr. Sánchez Lobatón dió gracias al señor alcalde por las atenciones tenidas por éste con la comisión de Marina.

Hoy el ingeniero municipal Sr. Carbó justipreciará los terrenos del manchón de Los Arcos y los colindantes al mismo; justipreciará el señor alcalde remitirá al Sr. Sánchez Lobatón.»

